

南部町は…

全国一斉学力・学習状況調査

今年の4月に文部科学省が全国の小学校6年生、中学校3年生を対象にして実施した全国一斉学力・学習状況調査の結果が11月に公表されました。

南部町の場合はどうだったのでしょうか。表1をご覧ください。南部町の小学校6年生の国語の平均正答率は「知識」「活用」とも全国平均と同じですが、算数の場合は、全国及び県平均よりやや下回っています。

中学校3年生については、表2をご覧ください。国語の「知識」「活用」と算数の「知識」においては、全国及び県平均を上回っています。算数の「活用」においてはやや下回っています。

本調査は対象者や教科が限られていることから、調査結果がそのまま本町の小中学校の学力の実態とは考えていませんが、この結果から推測できる問題点や課題につ

いて、学校を中心に関係機関や関係者それぞれが改善に努めていかなければなりません。また、同時に日頃の子どもの生活の様子も質問紙により調査されました。小学6年生で全国及び

【表1】 小学校6年生の国語、算数の調査結果（平均正答率）

	国語A(知識)	国語B(活用)	算数A(知識)	算数B(活用)
南部町	81.7%	62.0%	80.5%	61.4%
鳥取県	84.4%	64.0%	84.2%	65.0%
全国	81.7%	62.0%	82.1%	63.6%

【表2】 中学校3年生の国語、数学の調査結果（平均正答率）

	国語A(知識)	国語B(活用)	算数A(知識)	算数B(活用)
南部町	84.1%	73.0%	75.3%	58.2%
鳥取県	81.9%	72.0%	73.3%	61.2%
全国	81.6%	72.0%	71.9%	60.6%

県平均と比べて肯定的な回答が多かったのは、「朝食を毎日食べている」「読書が好きである」「地域の行事に参加している」などです。反対に否定的な回答が多かったのは「自分には、良いところがある」「普段、テレビやビデオを見る時間は3時間より少ない」などです。

中学3年生について全国及び県平均と比べて肯定的な回答が多かったのは、「朝食を毎日食べている」「家や図書館で読書をする」「近所の人に会った時は挨拶をする」などです。反対に否定的な回答が多かったのは、「身の回りのことは、できるだけ自分でする」「普段、テレビやビデオを見る時間は3時間より少ない」「普段1時間以上勉強する」などです。

今回の調査から、今まで各学校や町が取り組んできた成果や課題がうかがえます。今後、さらに分析を深め、教育施策、学校経営、学習指導、保護者への啓発、家庭や地域との連携などについて、工夫や改善を行っていききたいと思います。

伝統文化を受けつこう

法勝寺中一式飾り

法勝寺中学校では、11月3日に行われた文化祭で「一式飾り保存会(佐古正孝会長)」の皆さんのご指導を受け、一式飾りの制作に挑戦しました。

これは、地域の伝統文化を伝え、地域に愛着と誇りをもたせたいという法勝寺中コミュニティ・スクールの取り組みの一環でもあります。



不用になった給食の食器一式で作られた「未来のピアノ」